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アンケートより 初日の感想 

青野さんのお話、命のこと、子どもたちの

こと、家族のこと、自分のこと…いろんな

ことを頭に浮かべながら聞いていました。 

何度も目が涙でいっぱいになりました。と

ても素敵な方と出会えてうれしい気持ちで

す。本当にありがとうございました。（奈良） 

2015．7．30（木） 

現地実行委員会 

近くの都道府県でありながら現状は様々だ

なと思いました。ですが、みな同じなのは

一生懸命に、目の前の子どもに向き合って

教育をされているということ。励みになり

ました。（京都） 

青野さんの講演、とっても良かったです。う

ちの学校に来てほしい！！です。（とっても

遠いですが…）（青森） 

大会挨拶では京都府市の特別支援学校の歴史

と現状を再認識することができ、また保護者

の方のお話は親御さんの目線ならではのお話

しに胸が打たれました。（京都） 

開会行事 

基調報告 

開催地からの報告 

大会記念講演 

親の会の福田さんのお話しは毎回笑いあり

涙あり、うーんと考えさせられることありで

とてもよいお話しです。（静岡） 

基調報告では端的に課題がまとめられて

いて、訪問教育をこのように全国的な視点

でまとめられたものはあるようでなかっ

たと思うのですごく学びになりました。

（京都） 

青野さんの話にぐっと引き込まれてしまい

ました。（奈良） 

前例は自分で作るということ、簡単なようで

難しい。青野さんはあっぱれです。力をもら

いました。（静岡） 

「前例が…」というテーマは今の教育制

度の現状に対する課題と同調するもので

す。新規の試みを保守的に拒否する教育

現場は元々創造的活動である教育活動の

意識的障壁となっています。（略）青野さ

んの生き様は教育者が学ぶべき姿だと思

いました。（愛知） 

各府県の様子がコンパクトにわかってよか

った。スクーリングの交通費、就学奨励費

の対象じゃないの？国の制度だから全国同

じだと思っていた。自転車の訪問は大変！

私のところは田舎なので車じゃないと無理

です。（静岡） 

運営上どうしても時間に限りがありますが、

もっとききたいお話しが多かったです。交流

会の時にお話しできるといいな（鹿児島） 


